

pour commencer, comme nos amis de la septième à décliner *Rosa*. Depuis cette époque l'attachement de Sa Grâce pour les élèves du petit séminaire a toujours été très-vif, et il ne manque aucune occasion d'encourager nos efforts, ou de couronner nos succès.

Après ces bonnes paroles, la Société Ste-Cécile joua "Dieu sauve la Reine," tout était fini.

UN EXTERNE.

Promoteurs.

<i>Rhétorique.</i>	
E. Verret, C. Leclerc, A. Jodoin,	} Thème grec.
<i>Seconde.</i>	
A. Gosselin,	Narration française.
<i>Quatrième.</i>	
W. Savarie, J. Hébert,	} Géographie. Version grecque.
<i>Cinquième.</i>	
E. Plamondon,	Exercice français <i>Méthode.</i>
F. X. Feuilletault, E. Langelier,	} Exercice français. <i>Septième.</i>
E. Bédard,	Thème latin.
<i>Huitième.</i>	
J. Burns,	Exercice français.

Précautions contre le feu.

Souvent nous avons entendu dire par les personnes qui visitent le Séminaire et l'Université: "quel malheur si le feu allait détruire tant de bonnes et belles choses!"

Nos supérieurs ont partagé ces appréhensions et ils ont multiplié les mesures de prudence pour prévenir quelque nouveau désastre.

Depuis 1865, un *veilleur*, toutes les nuits, parcourt les divers appartements du Séminaire et de l'Université, pour s'assurer qu'il n'existe aucun danger.

On a placé sous le toit de l'Université deux grands réservoirs, contenant 2,023 gallons d'eau et qui communiquent avec chaque étage par des tuyaux et des robinets.

On a également mis à tous les étages du Séminaire et de l'Université un bon nombre de tonnes remplies d'eau.

Au besoin, les pompes à incendie pourraient s'alimenter dans sept citernes qui se trouvent actuellement pratiquées dans le terrain du Séminaire.

Enfin on s'est assuré le secours du ciel qui est la meilleure sauvegarde, en fondant douze messes, en l'honneur des Anges: elles se disent à la Chapelle une fois tous les mois, depuis l'année 1840.

Cette année même, le Séminaire a passé un acte d'union de prières avec la communauté de l'Hôpital Général et celle du Sacré Cœur, pour obtenir une nouvelle protection contre l'incendie: chaque dimanche, dans ces deux communautés, il se fait des prières solennelles à cette intention: à l'avenir nous y aurons une large part.

Informations.

M. l'abbé P. Mounier, vicaire à St-Valier, est obligé d'abandonner les travaux du ministère pour quelque temps. Sa santé est dans un état très-précaire; il se retire, dit-on, à l'Hôpital-Général.

La retraite prêchée par le R. P. Mothon à l'église St-Roch doit se terminer dimanche prochain.

Le Père Hamond S. J. a prêché la neuvaine à la Basilique. Son sermon de dimanche matin, sur la lecture des mauvais livres, a produit une impression profonde, et dissipé bien des illusions.

M. L. Guérin, vicaire de St-Ambroise, est nommé au vicariat de St-Valier, en remplacement de M. P. Meunier.

Les dernières dépêches de Rome nous disaient qu'un consistoire devait avoir lieu le 25 de ce mois et que Léon XIII y préconiserait les archevêques et évêques des différents sièges d'Ecosse.

Eglise du Sacré-Cœur à Paris. Cette église, est placée sur la butte de Montmartre, et comme toute cette colline est une masse d'argile et de marne très-faciles à mouiller et très-glissantes, on a dû creuser à une très-grande profondeur pour rencontrer un roc solide sur lequel on pût asseoir l'édifice. Ces travaux de fondation ont coûté bien cher. L'église sort à peine de terre et voici les dépenses qui ont déjà été faites.

Au premier décembre 1877 on avait dépensé 2,541,542.50 francs. A la même époque la recette totale s'élevait à 4.136,882.18 francs. Comme on le voit la somme disponible au premier décembre était relativement faible, aussi le Cardinal Archevêque de Paris a-t-il cru devoir faire de nouvelles instances auprès des catholiques de France, pour hâter la construction de ce monument national.

M. Claude Bernard, le plus grand physiologiste de France, est mort vers le milieu du mois dernier. On l'avait dit matérialiste, mais il est mort en bon chrétien, après avoir reçu les derniers sacrements avec beaucoup de foi.

M. A. Becquerel et V. Regnault, deux grands physiciens, étaient morts quelques temps auparavant.

L'Angleterre importe bon nombre des cercueils qui servent à enterrer ses morts des Etats Unis et de Norvège.

Circulation aérienne.

On a construit dans les rues de New-York depuis quelques années, des chemins de fer éleveés, de façon que les convois passent au-dessus de la tête des personnes qui marchent sur les trottoirs ou sur la chaussée. Le premier a été construit dans la neuvième avenue; actuellement les convois de cette ligne transportent en moyenne 11,000 passa-

gers par jour. En novembre dernier, 207,926 personnes ont voyagé dans les voitures de cette compagnie, c'est 68,157 de plus qu'en novembre 1876.

On a résolu d'en construire une autre dans l'ouest de la ville, partant de South-ferry et se rendant au Parc-central. La longueur de la ligne sera de cinq milles. Le coût en est estimé à 1,625,000 piastres, y compris les voitures et les gares. Le nombre des passagers est évalué à 14,000,000 par année et les recettes à 1,250,000 piastres.

On pourrait essayer ce mode de chemin de fer ici surtout où les rues sont si étroites.

Variétés.

--Mon ami, n'êtes-vous pas janséniste? disait un confesseur à son pénitent.
--Non, mon père, je suis ébeniste.

Un fat arrive pour dîner dans une maison où il s'était fait longtemps attendre.

—Je viens de quitter mon ami le garde des sceaux, dit-il en entrant.

—Ah! lui répondit-on, il vous a gardé trop longtemps.

Le savant Morin de l'Oratoire, ne visitait jamais personne. Il avait coutume de dire: "Ceux qui me rendent visite me font honneur, ceux qui ne m'en rendent pas me font plaisir."

Potier dit un jour à un de ses amis qu'il avait eu jadis des fusils excellents.

—En quoi étaient ils donc si merveilleux? reprit l'autre.

—C'est qu'ils portaient aussitôt qu'il entraient des voleurs chez moi.

—Et comment cela?

—Parceque les voleurs les emportaient.

Logogriphe.

Je n'ai ni pieds, ni mains, ni corps ni tête;
Par deux jambes sans plus tout mon être est construit;
Une lettre je moins, on me sait tout esprit;
Otez en deux, et je suis grosso tête.

Le mot du dernier logogriphe est *ouïe*, trouvé par M. E. Dion.

Conditions de ce journal.

L'Abcille paraîtra autant que possible une fois par semaine. Le prix de l'abonnement est 75 centimes pour les élèves des maisons d'éducation et \$1.00 pour les autres abonnés, invariablement payable d'avance. Cependant les étudiants des séminaires et collèges pourront payer en trois versements, l'un à la rentrée des classes, l'autre à Noël, et le troisième à Pâques. On s'abonne en s'adressant au Secrétaire-Trésorier, Séminaire de Québec, ou aux différents agents.

Agents: A la grand salle, E. Bernier; à la petite salle, O. Côté; chez les externes, O. Gagnon et E. Lortie. St. Hyacinthe, J. Tétreau. Ste. Anne, F. Chabot.